

En collaboration avec le journal Granges.org

# La société de développement réunit quartiers et générations pour son jubilé

## Granges en fête

**Adossé aux pentes du Mont-Cheseaux, Granges a vu sa population tripler en l'espace d'un demi-siècle pour atteindre le millier d'habitants. Une croissance qui implique également du lien social entre ses habitants. Sa société de développement organisera pour ses 50 ans une fête au village les 6, 7 et 8 septembre prochains.**

Grégoire Demaurex

redaction@riviera-chablais.ch



Le village de Granges participe à façonner l'identité communautaire de la Veveyse fribourgeoise. | J.-F. Demaurex

Que de changements en deux générations! Rural par excellence, le village des Anges (nom des habitants de Granges) s'est mué en un bourg résidentiel. Grâce à un positionnement géographique favorable à deux pas de la gare de Palézieux, Granges (Veveyse) s'est fortement densifié. Constitué,

comme le suggère son nom, de fermes disséminées sur le relief de son territoire, le village du «sud du sud» fribourgeois fait face aux défis de l'intégration. Attirés par la qualité de vie du lieu, le système scolaire fribourgeois, la possibilité de «penduler» et le prix plutôt abordable du

terrain, les nouveaux habitants sont désormais majoritaires. Alors même que sa population augmentait, le village a vu diminuer les occasions de rencontres: les écoles (des filles et des garçons) ont migré à Attalens dans les années huitante, l'épicerie et le bureau postal ont disparu deux décennies plus tard. Depuis 1974, les membres de la Société de développement de Granges (SDG) ont œuvré à enjoliver et à animer la vie du village avec l'emblématique Fête à l'alpage, la Fête de la Bénichon, la St-Nicolas et bien d'autres activités. Son journal, publié quatre fois par an, met en lumière les talents, souvent cachés, des Grangeoises et des Grangeois. À la suite d'une récente révision de loi, la SDG a perdu sa vocation touristique. Pour mieux faire face aux défis et aléas des changements climatiques et sociétaux, le Canton a réduit le nombre d'acteurs du tourisme. À l'instar des sociétés de développement d'Attalens (SDA) et de Semsales (SDS), la SDG s'engage plus que jamais à créer des moments de partage et de convivialité villageoise. Plus largement, elle participe à façonner l'identité communautaire du lieu et du district de la Veveyse fribourgeoise.

### Foule d'activités

Granges en Fête se tiendra sur trois sites au centre du village: «quartier

de la Jeunesse» à côté de la Chapelle, «quartier des Artisans» avec son caveau SDG aux abords du Restaurant de la Croix-Blanche et à la nouvelle salle communale. Le comité d'organisation mobilise les quartiers dans la conception, la mise en œuvre du programme et les invite à participer à des épreuves ludiques inter-quartiers pendant la fête. Les sociétés locales ont aussi été invitées à participer à l'événement.

Le programme de la Fête sera varié et rythmé. Le Chœur des Armaillis de la Gruyère, le Groupe de gospel Dynamics, le pianiste grangeois André Sayasov et le Chœur d'Hommes de l'Avenir de

Granges se produiront à la Chapelle. Diverses conférences se tiendront à la salle communale, notamment sur l'émigration des Veveysans dans les Amériques et l'économie circulaire.

Deux projections publiques de deux personnalités fribourgeoises animeront également les soirées de vendredi et de samedi et une partie officielle rassemblera les acteurs du développement et du tourisme du district de la Veveyse. À noter encore, une exposition de photographies pour tracer l'évolution sur les cinquante dernières années. Les enfants et les familles ne seront pas en reste: soirée de contes, jeux et démonstrations interactives seront

au menu. Le programme complet sera établi d'ici à juin. Toutes les activités seront gratuites.

granges.org



Scannez pour ouvrir le lien

Pour toutes questions: [sdg50@granges.org](mailto:sdg50@granges.org)  
Granges.org est le journal de la société de développement de Granges (Veveyse). Il est offert quatre fois par année à l'ensemble des habitants.

## La Basse-Veveyse, une région des plus dynamiques

La société de développement d'Attalens (SDA) anime le bourg de 3600 habitants depuis bientôt 60 ans. Parmi les activités phares de 2024: les Attalensiades. Organisées avec le groupement des commerçants et artisans d'Attalens (GCAA), elles auront lieu le samedi 21 septembre. Cette compétition ludique et conviviale entre familles et quartiers avait connu un fort succès dans les années 70 et 80. Au programme: tir à air comprimé et aux jeux d'adresse tout public comme la noce à Thomas (sur des boîtes de conserve à l'effigie des conseillers communaux), lancer du capet sur porte en bois, caratale et jeu marin. Autre point d'orgue: l'ouverture du sentier botanique remis à neuf le samedi 25 mai. La fin de l'année sera marquée

par la Bénichon les 11, 12 et 13 octobre organisée avec le FC Attalens et la Fête de St-Nicolas au Château d'Attalens le 8 décembre.

Infos: <http://www.sda-attalens.ch>

Le village voisin de Bossonnens vit, lui, au rythme de Bossonn'Art en plein air depuis 2012. Cet événement bisannuel se déroulera du 23 août au 14 septembre 2024 près des vestiges du Château de Bossonnens. Lors de cette 9e édition, des artistes exposeront leurs œuvres en plein air (les sculpteurs) ou dans une tente consacrée (les peintres). À la nuit tombée, les ouvrages seront illuminés jusqu'à 23h. Des concerts seront également joués au Bossonn'Art Café.

Plus d'info: [www.bossonart.ch/2004](http://www.bossonart.ch/2004)